





Leyes energéticas
 La Presidenta envió ayer sendas iniciativas para Pemex y CFE que dan seguridad jurídica.
 Análisis superior, David Páramo > 3

Se establece que Pemex y CFE dejarán de operar como casi empresas y se convertirán en entidades del gobierno.




Análisis superior
 David Páramo
 david.paramo23@gimn.com.mx

Leyes energéticas

La presidenta **Claudia Sheinbaum** envió ayer sendas iniciativas para Pemex y la CFE que, más allá de los mensajes para sus audiencias, van en el sentido correcto al dar seguridad jurídica dentro del sector. Sólo los muy ingenuos pensaban que este gobierno iría en sentido contrario de su antecesor. No lo hace, pero, como le ha venido informado el *Padre del Análisis Superior*, es una visión de izquierda en que se definen claramente los límites entre Pemex y la CFE con la iniciativa privada, pero con apertura hacia sectores de energías renovables.

Se establece que Pemex y la CFE, dirigidas, respectivamente, por **Víctor Rodríguez** y **Emilia Calleja**, dejarán de operar como casi empresas y se convertirán en entidades estratégicas del gobierno. De entrada, se elimina la simulación, puesto que nunca fueron empresas y menos productivas del Estado.

En segundo término, se deshacen muchos de los cuellos de botella que se generaban con esa definición de casi empresas. De hecho, este cambio de régimen busca posibilitar que haya subsidios cruzados, operaciones de común acuerdo no sólo entre la CFE y Pemex, sino también entre ellos mismos.

Los cambios planteados por la Presidenta significan quitarle los extremos históricos del nacionalismo populista que impulsaron **Andrés Manuel López Obrador**, **Rocío Nahle**, **Octavio Romero** y **Manuel Bartlett**, y tener una visión moderna del sector energético. Como ya lo ha explicado el PAS, **Luz Elena González**, secretaria de Energía, tendrá un papel muy relevante en la coordinación de lo que, plantean, será una verdadera política de Estado. Lo presentado hoy destaca la relevancia en la planeación y busca que, efectivamente, Pemex y la CFE cumplan con su función social.



También llama la atención que se crea la Comisión Nacional de Energía como un órgano regulatorio, en el cual se tendrán potestades particulares para el desarrollo del sector.

REMATE TRANQUILIZADOR

La presidenta **Claudia Sheinbaum** coincidió con el *Padre del Análisis Superior* en el sentido de dar muy poca probabilidad de que Estados Unidos aplique aranceles a México a partir del 1 de febrero. Si uno quita el pánico, verá que se han exagerado algunas declaraciones: la de **Donald Trump** mientras firmaba una orden ejecutiva y la de su vocera en una conferencia *mañanera*, y no mucho más que eso.

Ayer, algunos que se guían por el miedo, trataron de ver las declaraciones de **Howard Lutnick** como una confirmación de sus pánicos, sin embargo, él también repitió lo que ha sido el mensaje de todo el gobierno de Estados Unidos.

En todos los casos se ha dicho que si México y también Canadá quieren evitar los aranceles, tienen que hacer mucho más para contener los tráfico de drogas y de personas. Es evidente que el gobierno de México se ha movido en este sentido, de ahí que es poco probable que se cumpla la amenaza.

Como le ha señalado el PAS, para el gobierno de **Trump** los aranceles son una herramienta para lograr sus fines, no un objetivo. Si alguien tiene dudas, bastaría ver el ridículo de **Gustavo Petro**, presidente de Colombia, durante el fin de semana.

Ante una carta machirula, el presidente de Estados Unidos respondió con aranceles y en pocas horas dobló a ese eje sudamericano. Tras la rendición de **Petro** se canceló la reunión urgente de la Celac. El gobierno de **Sheinbaum** no sólo está tomando nota, sino que actuando en consecuencia.

REMATE CORRECTO

En este sentido, es muy relevante que la presidenta **Sheinbaum** haya decidido que **Esteban Moctezuma** se mantenga de embajador de México en EU. Se trata de un hombre con sobradas credenciales para mantener las buenas relaciones de México con Estados Unidos.

REMATE CONFIRMADO

Era de esperarse que la Fed mantuviera sin cambio su tasa de referencia, puesto que la inflación está mostrando síntomas de no ceder a la meta de 2.0%, no por las amenazas de aranceles, puesto que las decisiones de política monetaria se deben tomar con base en hechos y no en supuestos, como lo explicó **Jerome Powell**, quien dijo que no opinará sobre las declaraciones del presidente **Donald Trump**.

Hay muchos que, en automático, se preguntan cómo impactará en las determinaciones de la Junta de Gobierno del Banco de México, gobernado por **Victoria Rodríguez**. El *Padre del Análisis Superior* le reitera la explicación: no tiene nada que ver. Muchos suponen que el Banxico debe actuar como "espejo" con la Fed. Esa visión, tan extendida como equivocada, tiene mucho que ver con las imprudencias del subgobernador **Jonathan Heath**.

El Banxico tiene la obligación de preservar la estabilidad de precios. Hoy, la inflación está en control y, por lo tanto, hay espacio para seguir disminuyendo las tasas, aunque se mantendrán en el terreno restrictivo, como le explicó el subgobernador **Omar Mejía** a los que vieron *Norte Económico* de Banorte, que dirige **Marcos Ramírez**.